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Município deve reavaliar as comemorações

MP e Defensoria enviam 
recomendação sobre critérios 
para realização das festas 
de réveillon e carnaval

O 
Ministério Públi-
co e a Defensoria 
Pública do Rio de 
Janeiro enviaram 

à prefeitura da capital uma re-
comendação para que o comi-
tê científico da cidade, grupo 
de especialistas em Saúde Pú-
blica que assessora as auto-
ridades municipais, reavalie 
os critérios que adotou para 
liberar as festas de réveillon 
e carnaval, segundo os quais 
as comemorações de 2022 po-
derão acontecer caso o atual 
cenário epidemiológico local 
se mantenha. O documento 
também pede que o municí-
pio revogue o decreto que de-
sobrigou o uso de máscaras 
nas academias — uma deci-
são que não teve efeito práti-
co, já que uma resolução da 
Secretaria estadual de Saúde 
(SES) ainda estabelece a ne-
cessidade de proteção facial 
em ambientes fechados.

O ofício, entregue à prefei-

tura na última sexta-feira, pede 
que seja convocada, num prazo 
de 24 horas, uma nova reunião 
do comitê científico de enfren-
tamento à Covid-19 (CEEC) da 
cidade para rediscutir as pre-
missas até o momento adota-
das “para o progressivo relaxa-
mento de importantes medidas 
de combate à pandemia”, consi-
derando “experiências interna-
cionais e de amplas evidências 
técnicas e científicas em sentido 
contrário às posturas até então 

adotadas pelo Município do Rio 
de Janeiro”. A nova decisão do 
comitê terá de ser comunicada 
em até dez dias após o recebi-
mento da recomendação.

Assinada por quatro repre-
sentantes de ambos os órgãos 
de controle — entre eles, Thaisa 
Guerreiro, coordenadora de 
Saúde e Tutela Coletiva da 
Defensoria Pública, e Alessan-
dra Nascimento, subcoordena-
dora de Saúde e Tutela Cole-
tiva do Ministério Público —, 

a recomendação conjunta n° 
01/2021 cita uma reportagem 
do GLOBO que mostra os indi-
cadores epidemiológicos sugeri-
dos para a realização do carna-
val por uma junta de especialis-
tas não vinculada à prefeitura. 

Em apoio à Comissão Espe-
cial de Carnaval da Câmara dos 
Vereadores, Roberto Medronho, 
professor titular de Epidemiolo-
gia da UFRJ, e Hermano Cas-
tro, ex-diretor da Escola Nacio-
nal de Saúde Pública da Fiocruz 

(Ensp/Fiocruz), emitiram um 
relatório que propõe cinco con-
dições para o acontecimento das 
festas. Na visão da Defensoria 
e do MP, elas ainda não foram 
completamente atendidas.

O documento prevê, por 
exemplo, que 80% das popu-
lações totais do município, do 
estado e do país estejam com 
o esquema vacinal completo. 
Na cidade, no entanto, esse 
índice é de 76,8%; no estado, 
de 59,2%; e no país, de 60%. O 

relatório de Medronho e Cas-
tro vai ao encontro da edição 
de 4 de novembro do Boletim 
do Observatório Covid-19 da 
Fiocruz, que sugere a mesma 
marca de cobertura vacinal para 
a realização de eventos com 
grande público.

A recomendação da Defen-
soria Pública e do MP também 
pede que o município do Rio 
revogue oficialmente o decreto 
nº 49.769, que reviu a obriga-
toriedade do uso de máscara 
em academias e outros espa-
ços fechados. 

A determinação não é válida, 
pois se choca com a resolução 
nº 2.499 da SES, que estabelece 
a exigência de proteção facial 
em espaços fechados. Horas 
depois de a prefeitura publi-
car o decreto em Diário Ofi-
cial, a própria Secretaria muni-
cipal de Saúde (SMS) infor-
mou que a medida só entraria 
em vigor após regulamentação 
pelo governo estadual.
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Auxílio Brasil integrará 
estudantes à Bolsa

de Iniciação Científica
Aziz diz que não vê condições para 

votação da PEC dos Precatórios na CCJ
Foi publicado no Diário Ofi-

cial da União de ontem o decreto 
presidencial que “aperfeiçoa pon-
tualmente dispositivos referen-
tes à Bolsa de Iniciação Cientí-
fica Júnior”, de forma a dar mais 
celeridade à sua execução.  

O Decreto nº 10.866 faz alte-
rações a um decreto anterior, 
nº10.852, que regulamenta o 
Programa Auxílio Brasil, publi-
cado em 8 de novembro.

De acordo com a Secretaria-
-Geral da Presidência, os ajus-
tes feitos no novo decreto pos-
sibilitam também a operacio-
nalização da Bolsa de Inicia-
ção Científica Junior do Minis-
tério da Ciência, Tecnologia e 
Inovações por intermédio do 

Conselho Nacional de Desen-
volvimento Científico e Tecno-
lógico (CNPq).

Para tanto, acrescenta algu-
mas competências ao Ministério 
da Ciência, Tecnologia e Inova-
ções. Entre elas, o acompanha-
mento da execução orçamentá-
ria dos benefícios mensais junto 
ao CNPq; e a execução orça-
mentária dos montantes trans-
feridos para fins de divulgação.

A Bolsa será concedida aos 
estudantes integrantes das famí-
lias beneficiárias do Programa 
que tenham se destacado em 
competições acadêmicas e cien-
tíficas, de abrangência nacional, 
vinculadas a temas da educa-
ção básica.

Em um discurso duro, o 
vice-líder do PSD no Senado, 
Omar Aziz (AM), disse ontem 
não ver condições para vota-
ção da PEC dos Precatórios 
na Comissão de Constituição 
e Justiça (CCJ) na semana que 
vem, após um pedido coletivo 
de vista do relatório apresen-
tado neste dia 24 pelo líder 
do governo na Casa, senador 
Fernando Bezerra (MDB-PE). 
“Não adianta querer açodar 
as coisas porque o governo 
quer”, comentou Aziz.

O senador ressaltou que 
apoia o pagamento do Auxí-
lio Brasil de R$ 400 à popu-
lação - medida que será possí-

vel após o espaço fiscal aberto 
pela PEC -, mas deseja saber 
se o valor será permanente ou 
“politiqueiro”. “Não iremos 
açodadamente votar abso-
lutamente nada”, afirmou o 
senador.

Ele recebeu o apoio do líder 
do PDT no Senado, Wever-
ton Rocha (MA), que defen-
deu a votação na comissão 
na semana de 7 de dezembro.

Nesta quarta, os senado-
res acertaram um pedido cole-
tivo de vistas, o que poster-
garia a votação do relatório 
da PEC na CCJ para terça-
-feira, 30. Aziz, no entanto, 
questionou o presidente da 

CCJ, senador Davi Alcolum-
bre (DEM-AP), pois a previ-
são era de que a semana que 
vem fosse dedicada à apre-
ciação de indicações a órgãos 
como Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) e Conselho Nacio-
nal de Justiça (CNJ).

“Há tempo até 15 de 
dezembro”, afirmou Aziz. 
“Não creio que em uma 
semana é possível chegar em 
consenso entre senadores para 
votar uma matéria como essa”, 
acrescentou.

O vice-líder do PSD criti-
cou o que chamou de “atro-
pelo” na economia.

A bancada do PSD no 

Senado é uma das que mani-
festam insatisfação com o 
governo na discussão da PEC 
dos Precatórios e vai agir para 
adiar a votação. O partido tem 
a segunda maior bancada na 
Casa, com 12 integrantes.

Após uma reunião entre os 
senadores do partido e espe-
cialistas, o líder do PSD no 
Senado, Nelsinho Trad (MS), 
afirmou que o grupo concorda 
em tornar o Auxílio Brasil per-
manente e abrir espaço para 
a prorrogação da desoneração 
da folha salarial, mas que há 
divergência entre os parlamen-
tares da legenda sobre outros 
pontos da PEC.
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Gripe: número de casos aumenta 
e Prefeitura do Rio convoca 
população para vacinação

A 
Prefeitura do Rio 
está convocando 
os cariocas que 
ainda não se va-

cinaram contra a gripe a com-
parecerem a um posto de saúde 
para garantir a sua dose. Nas 
últimas semanas, a Secretaria 
Municipal de Saúde (SMS) re-

gistrou um aumento de casos 
de gripe após moradores da Fa-
vela da Rocinha, Zona Sul do 
Rio, irem à unidades de saú-
de sentindo dores de cabeça e 
no corpo, febre, calafrios, res-
friado forte e mal estar. 

Os sintomas lembram os 
do coronavírus, mas são de 

Influenza A, a gripe, doença 
causada pelo vírus H3N2. 
Segundo o secretário munici-
pal de Saúde, Daniel Soranz, as 
vacinas contra a gripe e contra 
a covid-19 podem ser adminis-
tradas no mesmo dia. 

“A partir de novos estu-
dos, o Ministério da Saúde já 

verificou que é seguro tomar 
as vacinas contra a covid e 
Influenza A juntas. Não é pre-
ciso ter nenhum tipo de inter-
valo mínimo”, disse Soranz em 
entrevista ao RJTV, da Globo. 

O imunizante está disponí-
vel para toda a população acima 
de 6 meses de idade e pode ser 

encontrado nas unidades de 
Atenção Primária do Municí-
pio do Rio, como Clínicas da 
Família e Centros Municipais 
de Saúde, de segunda a sexta-
-feira das 8h às 17h. De acordo 
com a SMS, a cobertura vaci-
nal do público-alvo da campa-
nha de vacinação da gripe foi 

de apenas 55,7% da população. 
Soranz informou que já são 

mais de 3.500 casos de gripe 
notificados. O secretário disse 
que todo mundo que tem sin-
toma de gripe hoje precisa fazer 
o teste da covid e na maioria dos 
casos esses exames estão dando 
positivo para a Influenza. 

Rodoviários 
decretam estado 

de greve

Professores 
vão parar por 

24h hoje

Prefeitura decreta tombamento 
provisório do Estação Net Rio

A Prefeitura do Rio deter-
minou o tombamento provisó-
rio do imóvel onde funciona o 
cinema Estação Net Rio, na Rua 
Voluntários da Pátria, em Bota-
fogo, na Zona Sul da cidade. No 
último dia 10, o Tribunal de Jus-
tiça (TJRJ) determinou o des-
pejo do estabelecimento, por 
falta de pagamento de aluguéis 
atrasados ao Grupo Severiano 
Ribeiro (GSR), dono do espaço 
em que o cinema funciona. A 
dívida já chega a R$2 milhões. A 
decisão foi publicada no Diário 
Oficial do município de ontem.

O decreto levou em consi-
deração o valor arquitetônico 
e cultural do edifício, represen-

tante da arquitetura de lingua-
gem Art-Déco e sua importân-
cia para a paisagem carioca. A 
decisão também pretende pro-
teger o prédio de ações que pre-
judiquem sua integridade. 

Dessa forma, qualquer inter-
venção física que venha a ser rea-
lizada no imóvel deve ser previa-
mente aprovada pelo Conselho 
Municipal de Proteção do Patri-
mônio Cultural do Rio de Janeiro, 
bem como para a instalação de 
letreiros, anúncios, engenhos de 
publicidade e toldos.

O Conselho Municipal tam-
bém vai providenciar os estudos 
e levantamentos necessários para 
o tombamento definitivo da edi-

ficação. No dia 12 de novembro, 
após a decisão da Justiça pelo 
despejo do cinema, dezenas de 
pessoas se reuniram na frente do 
estabelecimento para pedir o não 
fechamento do local. 

Na ocasião, o vereador Lin-
dbergh Farias (PT), chegou a 
criar um Projeto de Lei para 
tombar o empreendimento. As 
dez salas de cinema de rua do 
Grupo Estação também foram 
inscritas no Cadastro de Negó-
cios Tradicionais e Notáveis, 
considerando os cinemas Esta-
ção Net Rio, Estação Botafogo 
e Estação Ipanema marcos refe-
renciais na cultura cinemato-
gráfica do Rio de Janeiro.

A decisão considera ainda 
que as salas de cinema de rua 
contribuíram e ainda tem por 
contribuir para as políticas de 
cultura audiovisual; a necessi-
dade da preservação das salas 
de espetáculos que apresentam 
valor cultural e o incentivo para 
a permanência de negócios tra-
dicionais na cidade. 

A medida ainda lembrou que 
o Grupo Estação é um dos fun-
dadores e desenvolvedores do 
Festival do Rio, um dos maio-
res e mais importantes festivais 
audiovisuais do Brasil e da Amé-
rica Latina e destacou a parali-
sação das atividades por conta 
da pandemia de covid-19.

O Sindicato dos Profissio-
nais da Educação do Estado 
do Rio de Janeiro (Sepe-RJ) 
anunciou greve dos educado-
res do município do Rio. Hoje, 
por 24 horas, profissionais da 
educação vão paralisar as ati-
vidades para reivindicar o rea-
juste salarial de 20,68%.

O Sepe pede que os pro-
fessores e funcionários pro-
tocolem as reivindicações na 
Prefeitura do Rio, às 13h, na 
Cidade Nova, Região Central. 
Além do reajuste, os profis-
sionais pedem um Plano de 
Carreira Unificado da Educa-
ção, a devolução dos descon-
tos da Greve Pela Vida, a cria-
ção de um código de greve e 
o reajuste de 100% no ticket 
de alimentação.

Em nota, a Secretaria 
Municipal de Educação (SME) 
afirmou que tem conversado 
com os representantes dos 
servidores da educação para 
levar “as demandas para as 
áreas responsáveis”. “Deman-
das que envolvam aumento de 
despesas, no momento, estão 
vedadas por lei este ano, essas 
pautas, provavelmente, serão 
retomadas no início de 2022. 

Sobre o Plano de Cargos e 
Salários Unificados, a Secreta-
ria estará aberta ao diálogo no 
momento oportuno. Já sobre 
a devolução dos descontos, 
essa foi acordada na justiça e 
depende apenas da compen-
sação das horas não trabalha-
das por parte dos servidores”, 
anunciou.

O Sindicato dos Rodoviá-
rios decretou estado de greve 
aos trabalhadores do setor em 
reunião realizada na tarde da 
última terça-feira. Os motoris-
tas, cobradores e demais pro-
fissionais presentes concorda-
ram com a decisão, que inclui 
assembleia permanente até o 
resultado da negociação com 
o Tribunal Regional do Traba-
lho (TRT), prevista para ocor-
rer hoje.

Entre as reivindicações 
está o reajuste salarial, que 
não ocorre há dois anos, 
segundo Sebastião José, presi-
dente do sindicato. De acordo 
com ele, a saída seria uma lici-
tação. O diretor defende que 
o modelo de consórcio atual 
não tem atendido às necessi-
dades de usuários e rodoviá-
rios, e ressalta a diminuição 
dos trabalhadores em atuação, 
que, depois da pandemia e do 
encerramento das atividades 
de cerca de 15 empresas só 
na cidade do Rio, caiu para 
19 mil profissionais.

— A situação do transporte 
de passageiros na cidade do 
Rio de Janeiro está comple-
tamente sem rumo, um ver-
dadeiro caos generalizado, e 
quem acaba pagando o pato 
são os usuários e a catego-
ria. Se no dia 25 não tivermos 
uma definição, os 19 mil pro-
fissionais entrarão em greve 
por tempo indeterminado no 
dia 29, ou seja, de domingo 
para segunda-feira — expli-
cou Sebastião.

TJ havia determinado despejo do estabelecimento

Os sintomas lembram os do coronavírus, mas são de Influenza A
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Fotos: Divulgação

O 
município de Quei-
mados completa 
hoje (25/11), 31 
anos de Emanci-

pação. Parte da Baixada Flu-
minense, a cidade inicialmen-
te fazia parte de Nova Iguaçu. 
A programação de aniversário 
terá eventos sociais, além de 
corrida e aulão de ginástica. 

Hoje com 60 bairros, Quei-
mados tem muitos desafios 
pela frente, contudo, o prefeito 
Glauco Kaizer faz questão de 
comemorar duas conquistas:

Uma delas é que o municí-
pio passou a integrar ao Sis-
tema Nacional de Promoção 
de Igualdade, o SINAPIR. 
Com isso, Queimados passa 
a contar com uma vantagem 

nos editais e processos sele-
tivos disponibilizados pelo 
órgão, pois a ele é oferecida 
uma bonificação em pontos, 
além do acesso preferencial a 
recursos do Governo Federal, 
desde que disponíveis.

A outra, são os sete ônibus 
que foram contratados para 
atender todos os alunos com 
menos de 10 anos da Rede 
Municipal de Ensino, onde a 
Lei 1490 diz que o transporte 
público escolar deve ser garan-
tido a todo o estudante da Rede 
Municipal. Os maiores de 11 
anos fazem uso do RioCard, no 
transporte de linha. Em 2022, 
outros seis coletivos estarão 
disponíveis para atender mais 
alunos.

Agenda de comemorações
Na agenda das comemora-

ções consta uma solenidade no 
Teatro Metodista, na rua Vinte 
e Três, 1200, na Vila Nanci, a 
partir das 17 horas, na quinta-
-feira (25/11).

No sábado (27/11), na 
praça dos Eucalíptos aconte-
cerão várias atividades sociais, 
com a ação “Prefeitura na 
Rua”, onde diversas tendas 
serão montadas com as equi-
pes das Secretarias de Saúde; 
Assistência Social; Trabalho, 
Emprego e Renda; Educação; 
Desenvolvimento Rural e Agri-
cultura; entre outras, para aten-
dimento presencial.

Já no domingo (28/11), vai 
ser realizada a “Caminhada e 

Corrida UFF 9/3km”, às 8h, 
saindo da rua Guilherme 
Weinschenck, Vila do Tinguá.

“Iniciamos na última 
segunda-feira (22), as come-
morações dos 31 anos de eman-
cipação de Queimados com 
uma exposição feita pelos alu-
nos da nossa Rede Municipal. 
E esse primeiro evento não 
poderia ser outro, se não, um 
encontro sobre educação, rea-
lizado por e para os alunos. 
Com muita alegria que espe-
ramos no sábado, os muníci-
pes para participar das nos-
sas ações sociais, um direito 
que entendemos ser de suma 
importância para todo cida-
dão”, disse o prefeito Glauco 
Kaizer.

Preocupada em disseminar 
a semente da solidariedade 
entre os seus colaboradores e 
ainda salvar vidas, a Unimed 
Nova Iguaçu lançou a campa-
nha “Nosso sangue verde salva 
vidas” com o objetivo de aju-
dar na manutenção do banco 
de sangue do Hospital Geral 
de Nova Iguaçu. Os grupos 
foram divididos e agendados 
em dias diferentes para evitar 
aglomeração. Vários colabora-
dores participaram da inicia-
tiva pela primeira vez.  

Foi o caso da colaboradora 
Letícia Machado, do setor de 
Cadastro. Mesmo ansiosa, ela 
reconhece a importância da 
doação. “Sempre quis par-
ticipar e estou doando pela 
primeira vez. A campanha na 
empresa caiu como uma luva. 
Inicialmente fiquei nervosa, 
mas é mais tranquilo do que 
eu pensava porque a equipe 
do HGNI é muito atenciosa. 
Eu não sabia que uma bolsa 
de sangue podia salvar quatro 
vidas. Então, convido a todos 
a participarem deste ato de 
amor!”, enfatizou.  

Dyego Lopes, do setor de 
Tecnologia da Informação, já é 

doador e fez questão de aderir 
à iniciativa da cooperativa. “Já 
havia doado três vezes, por-
que meu pensamento é sem-
pre ajudar ao próximo sem 
nem olhar a quem. No hospi-
tal fui muito bem acolhido, da 
triagem à coleta. Saio daqui 
pedindo que outras pessoas 
venham doar sangue. Não 
tenham medo, porque é uma 
experiência ótima. Procurem 

pensar que um dia você pode 
precisar”. 

O Hospital da Posse, como 
é mais conhecido, é uma das 
principais e maiores emergên-
cias da Baixada Fluminense. 
Atende por mês, aproxima-
damente, 18 mil pacientes – 
cerca de 55% moradores de 
Nova Iguaçu e 45% de outras 
cidades. Por essa razão, a uni-
dade depende da doação de 

sangue diária para manter os 
estoques. De acordo com o res-
ponsável técnico pelo banco 
de sangue do HGNI, Achiles 
Menezes Junior, o Hospital da 
Posse necessita de 500 a 600 
doações mensais. Segundo o 
médico, em 2021 a coleta tem 
chegado a 450 doadores men-
sais, em média, porém a sazo-
nalidade também prejudica a 
hemoterapia.     

Nesta terça-feira (23) a 
Secretaria de Educação, Esporte 
e Lazer de Mangaratiba, rece-
beu a visita da Secretária de 
Educação de Japeri, Caroline 
Ontiveiros, e de sua equipe 
técnica, que vieram ao muni-
cípio para conhecer o método 
de alfabetização e fonoarticu-
lação, Boquinhas. O procedi-
mento, de alta eficiência, é apli-
cado nas escolas da rede muni-
cipal de ensino de Mangaratiba 
e tem se tornado referência para 
outras cidades do Estado.

Recepcionada pela Secre-
tária de Educação, Esporte e 
Lazer, Brena Maia, a equipe de 
Japeri pode conhecer o prédio 
e os setores da Secretaria de 
Educação, a Escola Cecília Fer-
raz, em Itacuruçá, e a aplicabi-
lidade do Método Boquinhas 
na rede de ensino. Durante a 
visita, professores, coordena-
dores e gestores pedagógicos 
aproveitam para tirar dúvidas 
e trocar informações técnicas.

“Estamos muito felizes em 
saber que o método de ensino 
e alfabetização de Mangara-
tiba tem se tornado referência 
para outras cidades do Estado. 
Tenho certeza que isso é reflexo 
do trabalho integrado e focado 
na excelência que desenvolve-
mos nas escolas de Mangara-
tiba. Aqui cuidamos dos nossos 
alunos e investimos na capacita-
ção constante dos nossos profis-

sionais. Juntos, esses dois fato-
res garantem um ensino de qua-
lidade e aplicação das melho-
res técnicas de aprendizado nas 
salas de aula”, destacou a Secre-
tária Brena Maia.

Sobre o Método Boquinhas:
O método Boquinhas adota 

uma abordagem multissenso-
rial. Ele estimula inputs neu-
ropsicológicos que são recruta-
dos, em atividades elaboradas 
por meio de estimulação das 
percepções auditivas, visuais, 
consciência fonológica, análise 
e síntese, orientações espaço-
-temporais e outras. Assim, a 
criança é levada a ler e escre-
ver, em diversos ambientes, e 
em diversas situações, em sala 
de aula, no parque ou no refei-
tório, utilizando todos os recur-
sos de que dispõe.

A leitura é a finalização 
e consequência dos concei-
tos utilizados, promovendo a 
aquisição da rota fonológica 
de maneira simples e rápida. 
Além disso, o método aumenta 
o interesse de ler, escrever e 
pensar num tempo inferior ao 
que levariam se comparado ao 
ensino tradicional. Além disso, 
Boquinhas estimula a criança 
a lidar com a língua escrita, 
construção de textos signifi-
cativos, interpretação, identi-
ficação de informações e gera-
ção de perguntas.

Método de 
alfabetização utilizado 
em Mangaratiba se 
torna referência

O procedimento, de alta eficiência, é aplicado nas escolas 
da rede municipal de ensino de Mangaratiba

Município de Queimados 
completa 31 anos hoje

Programação de aniversário inclui eventos sociais, corrida e aulão de ginástica

Unimed Nova Iguaçu lança campanha 
“Nosso Sangue Verde Salva Vidas”

Objetivo é ajudar na manutenção do banco de sangue do Hospital Geral de Nova Iguaçu
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As secretarias de Assistên-
cia Social, Trabalho e Renda; 
Saúde e Assessoria de Comu-
nicação iniciaram uma par-
ceria para realização de uma 
busca ativa aos beneficiários 
do Programa Supera RJ que 
ainda não realizaram a reti-
rada do cartão disponível na 
Central de atendimento de 
Iguaba Grande.

Desde o mês de julho deste 
ano a cidade de Iguaba Grande 
já recebeu cerca de 170 car-
tões do governo do Estado, já 
com saldo liberado, para serem 
entregues aos beneficiários. 

Segundo a coordenadora 
do Cadastro Único, Fernanda 
Campos, atualmente, cerca de 
88 pessoas ainda não compa-
receram para retirarem o car-
tão do benefício.

”Desde o mês de agosto 
já conseguimos realizar a 
entrega de 82 cartões, atra-
vés de busca ativa dentro do 
Cadastro Único, agora iremos 
ampliar a busca com a ajuda da 
secretaria de saúde para entre-
gar aqueles que ainda faltam”, 
esclareceu Fernanda.

Ainda segundo a secre-
taria de Assistência Social, 
a cidade de Iguaba Grande 
aguarda o envio, pelo Governo 
do Estado, de mais 146 car-
tões e o benefício previsto 
anteriormente para terminar 
em dezembro será prorrogado 
para o ano de 2022.

Os cartões podem ser reti-
rados na Central de atendi-
mento, localizada na Rua 
Antelim Teixeira de Carvalho 
nº 148, pelo próprio benefi-
ciário, munido de documento 

com foto e CPF.

Sobre o Programa
O Supera RJ é um pro-

grama de renda mínima que 
tem como objetivo o enfren-
tamento e a superação da 
crise econômica causada 
pelas medidas de combate 
ao novo coronavírus (COVID 
– 19), priorizando o cidadão 
em estado de vulnerabilidade 
social no Estado do Rio de 
Janeiro.

Quem pode receber
Responsáveis Familiares 

inscritos no Cadastro Único 
de Programas Sociais (CadÚ-
nico), com renda familiar men-
sal per capita igual ou inferior 
a R$ 178,00; que não sejam 
beneficiados por nenhum 
outro programa de transfe-
rência de renda ou benefício 
social. O cadastro do respon-
sável familiar deve ter sido atu-
alizado nos últimos 24 meses.

Trabalhadores que tenham 
perdido vínculo formal de tra-
balho com salário mensal infe-
rior ao valor de R$ 1.501,00 
(um mil e quinhentos e um 
reais), no período da pande-
mia da COVID-19, a contar 
de 13 de Março de 2020, e 
estejam sem qualquer outra 
fonte de renda;

Os profissionais autôno-
mos, trabalhadores de econo-
mia popular solidária, agricul-
tores familiares, microempre-
endedores individuais, agen-
tes e produtores culturais, 
aos profissionais autônomos, 
inclusive os agentes e produ-
tores culturais, às costureiras, 
cabeleireiros, manicures, este-
ticistas, maquiadores, artistas 
plásticos, sapateiros, cozinhei-
ros, massagistas, empreende-
dores sociais e os negócios de 
impacto social de que trata a 
Lei n° 8.571/2019, desde que 
cumpram um dos requisitos 
dos itens 1 ou 2.

CIDADESRIO DE JANEIRO, QUINTA-FEIRA, 25 DE NOVEMBRO DE 2021

A
gentes da Uni-
dade de Policia-
mento Ambien-
tal (UPAm) da 

Pedra Branca resgataram, 
na última segunda-feira 
(22/11), 2 papagaios que 
estavam sendo mantidos 
em cativeiro em uma casa 

em Nova Iguaçu, na Baixa-
da Fluminense. Eles chega-
ram até o local após informa-
ções repassadas pelo Linha 
Verde, programa do Disque 
Denúncia voltado à repres-
são de crimes ambientais.

Os agentes, que são 
subordinados ao Comando 

de Polícia Ambiental, estive-
ram no período da manhã na 
Rua Ônix, no Jardim Para-
íso e, durante fiscalização no 
imóvel denunciado, encon-
traram os referidos animais.

Um homem que estava 
na residência foi questio-
nado acerca das licenças 

necessárias e informou que 
as aves pertencem ao sogro, 
que não se encontrava no 
local. Ainda segundo ele, não 
haveria nenhuma documen-
tação pertinente aos papa-
gaios.

Sendo assim, os policiais 
da 1ª UPAm apreenderam as 

aves, procederam à 48ª DP 
para o registro de ocorrência 
e, logo após, se dirigiram ao 
Centro de Triagem de Ani-
mais Silvestres (Cetas), em 
Seropédica, onde, após tra-
tamento, os pássaros serão 
reintroduzidos ao habitat 
natural.

Papagaios são resgatados de 
cativeiro em Nova Iguaçu

Polícia 
Ambiental 
realizou 
a ação na 
última 
segunda-feira

A Prefeitura de Resende, 
através da Secretaria de Obras 
e Serviços Públicos, come-
çou no início de novembro 
uma nova obra do programa 
Revitaliza Resende. A Escola 
Municipal Sagrado Coração, 
que fica no bairro Lavapés, 
passará por reforma nos pró-
ximos meses para melhor aten-
der as crianças da Educação 
Infantil e Ensino Fundamen-
tal em período integral.

Atualmente, a obra encon-
tra-se em fase inicial com eta-
pas de demolição de revesti-
mento de piso e parede, colo-
cação de esquadrias de jane-
las, esboço de teto, além da 
pintura das salas de aula.

De acordo com a Secreta-
ria de Obras, o cronograma de 
intervenções engloba reforma 
da parte elétrica, dos banhei-
ros e das salas da pré-escola, 
pintura completa e recupera-
ção da fachada.

“A Prefeitura já entregou 
à população, até o momento, 
27 unidades escolares inaugu-
radas e revitalizadas e traba-
lha em outras 18 simultanea-

mente. A educação da popu-
lação é prioridade da admi-
nistração municipal, junta-
mente com a saúde. Por isso, 
trabalhamos cada vez mais 
para oferecer serviços de 
qualidade aos moradores de 
Resende”, frisou o prefeito 
Diogo Balieiro Diniz.

A previsão é que a escola 
seja reinaugurada no início 
do primeiro semestre de 2022.

Prefeitura de Resende 
inicia obras de 
revitalização na  

Escola Sagrado Coração

Serviços de pintura e demolição são 
feitos nesta primeira etapa

Secretarias de Iguaba Grande realizam 
busca ativa aos beneficiários do Supera RJ

Secretaria de Assistência Social, Trabalho e Renda; Saúde e Assessoria 
de Comunicação estão trabalhando para realizar a entrega dos cartões

A denúncia foi feita pelo 
Linha Verde, programa 
do Disque Denúncia 
voltado à repressão de 
crimes ambientais.
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Filhos de Flordelis condenados pelo 
assassinato de Anderson do Carmo

O
s dois filhos de 
Flordelis denun-
ciados pelo Mi-
nistério Público 

do Rio (MPRJ) pela morte do 
pastor Anderson do Carmo, em 
junho de 2019, foram condena-
dos por decisão da juíza Nearis 
dos Santos Arce, da 3ª Vara Cri-
minal de Niterói. O julgamen-
to começou ainda na tarde de 
terça-feira (23) e só terminou 
por volta das 5h45 de ontem.

Flávio dos Santos Rodri-

gues, filho biológico da ex-
-deputada, acusado de ati-
rar contra o pastor, pegou a 
pena maior, de 33 anos e dois 
meses de prisão. Lucas Cezar 
dos Santos de Souza, filho ado-
tivo acusado de ter comprado 
a arma do crime, foi conde-
nado a sete anos e seis meses.

Durante o julgamento, 
Lucas reafirmou que com-
prou a arma usada no assas-
sinato e que sabia dos planos 
de parte da família para assassi-

nar o pastor. Flávio usou o dire-
tor de permanecer em silên-
cio. “Ele falou que precisava 
da arma porque estava tendo 
problemas com o irmão da ex-
-mulher”, disse Lucas, confir-
mando que Flávio o pediu para 
que o ajudasse a comprar uma 
arma devido ao seu envolvi-
mento com o tráfico de drogas.

Lucas disse que a arma foi 
adquirida dois dias antes do 
crime. Na noite do assassinato, 
ele contou que foi deixar uma 

mochila na casa de Flordelis e 
saiu para ir a um baile funk. 
“O Flávio estava em casa. Ele 
estava acordado e mexendo no 
celular. Eu disse que voltaria 
para buscar a mochila antes 
das 7h. Por volta de 4h ele 
começou a mandar mensagens 
perguntando o que eu tinha 
feito, dizendo que haviam bale-
ado o Anderson e quase atin-
gido a mãe dele”, disse.

Perguntado se sabia de pla-
nos na família para o assassi-

nato do pastor, Lucas respon-
deu que sim. Ele afirmou que 
foi procurado em duas ocasi-
ões por Marzy e Raiane com a 
oferta de R$ 10 mil para matar 
o pastor: “A Raiane disse que 
eu não precisava cometer o 
crime. Era só arranjar alguém. 
Aparentemente, o dinheiro 
seria pago pela Flordelis, por-
que a Raiane trabalhava em 
Brasília com ela e a Marzy não 
tinha trabalho”.

Ele também respondeu per-

guntas sobre a carta que Florde-
lis teria enviado para ele copiar 
na cadeia, assumindo a auto-
ria do crime e acusando Luan 
e Mizael de terem sido os man-
dantes. “Atrás da carta tinha um 
recado da Flordelis para mim, 
dizendo que precisava da minha 
ajuda, e que iria me ajudar tam-
bém em tudo que eu precisasse, 
que nada iria acontecer comigo, 
pois ela estava em contato com 
um ministro e com a primeira-
-dama”.

Preso em flagrante vendendo drogas por delivery

Policiais retiram 
barricadas em 
Belford Roxo

Defesa de 
Monique 

Medeiros pede 
relaxamento de 

prisão
A defesa de Monique Medei-

ros, presa por tortura e homicí-
dio qualificado do filho Henry 
Borel, entrou com um pedido 
de relaxamento de sua prisão 
no Supremo Tribunal Fede-
ral (STF). O advogado Thiago 
Minagé argumenta que a pro-
fessora não teve uma audiên-
cia de custódia após sua prisão 
temporária ser convertida em 
preventiva. O relator do caso 
será o ministro Edson Fachin.

Segundo Minagé, a prisão 
de Monique estaria violando a 
Convenção Americana sobre 
Direitos Humanos e o Pacto 
Internacional de Direitos Civis 
e Políticos. 

“A audiência de custódia/
apresentação tem, dentre outras, 
a função de aferir a real neces-
sidade do aprisionamento – o 
que se mostra imprescindível 
em um cenário de avanço de 
uma política de encarceramento 
excessivo – o que indica a sua 
plena possibilidade no caso de 
prisão decorrente de mandados 
de prisão preventiva”, explicou 
o advogado, que acrescentou:

“Em razão de todas as con-
siderações trazidas, postula pela 
gritante violação de direitos e 
garantias que lhe são inerentes 
e, assim, determinada a imediata 
soltura, vez que se encontra 
presa por força de decisão pro-
ferida nos autos do processo”.

A defesa também disse que, 
devido à pandemia de covid-
19, a demora para realização da 
audiência coloca a vida da mãe 
de Henry em risco. “Eis que, no 
âmbito do processo que analisa 
o mérito de suas imputações, 
tudo se confunde com questões 
processuais e meritórias fáticas. 
E o pior: com o risco do sacrí-
fico de sua própria vida”.

Monique Medeiros está 
presa desde o dia 8 de abril 
acusado pela morte do menino 
Henry Borel, de 4 anos, no dia 
8 de março. O ex-vereador Jairo 
Souza Santos Júnior, o Dr. Jai-
rinho também está preso pelo 
crime. Ele responde pelos cri-
mes de homicídio triplamente 
qualificado, tortura de vítima 
incapaz, coação de testemunhas 
e fraude processual. A próxima 
audiência do caso será nos dias 
14 e 15 de dezembro.

Polícia Federal resgata trabalhadores em situação de escravidão
A Polícia Federal, junta-

mente com Auditores do Tra-
balho, resgatou dois marinhei-
ros que trabalhavam e viviam 
em condições análoga à escra-
vidão em um navio fundeado 

na Baía de Guanabara, no Rio. 
A identidade do proprietário 
da embarcação não foi infor-
mada pelas autoridades.

Os trabalhadores foram 
conduzidos pelos Auditores 

do Trabalho até a sede da ins-
tituição, onde foram ouvidos 
e, posteriormente alocados 
em hotéis, onde aguardarão 
demais providências.

A empresa responsável 

pela embarcação será autu-
ada pela fiscalização do tra-
balho, que irá remeter à Polí-
cia Federal relatório de fisca-
lização, com o objetivo de ins-
taurar um inquérito para apu-

rar os fatos.
A ação foi coordenada pela 

DELINST/RJ, com o apoio 
do Núcleo Especial de Polícia 
Marítima da PF/RJ (NEPOM/
GPI).

Um homem foi preso, 
ontem, no momento em que 
entregava drogas que vendia 
por delivery a um turista, em 
um hotel na Avenida Atlântica, 
em Copacabana, na Zona Sul 
do Rio. Italo Antônio Vitória 
estava com dez comprimidos 
de ecstasy, custando R$ 100 
cada, quando foi detido por 
agentes da 13ª DP (Ipanema).

De acordo com a Polícia 
Civil, Italo relatou em depoi-
mento que trabalhava em uma 
pizzaria e, depois de ficar 
desempregado, passou a anun-
ciar a venda de drogas em apli-
cativos de relacionamento e 
por WhatsApp. Os comprimi-
dos eram comprados na comu-
nidade do Pavão-Pavãozinho, 
também na Zona Sul, por R$ 
50 cada. Italo foi encaminhado 
para audiência de custódia.

“A Polícia Civil tem perce-
bido que o tráfico de drogas 

Policiais militares do 39º 
BPM prenderam, ontem, um 
criminoso armado com uma pis-
tola durante uma operação de 
remoção de barricadas, no bairro 
Bom Pastor, em Belford Roxo. 

Na ação, o homem ficou 
ferido e foi socorrido no Hospi-
tal Municipal de Belford Roxo. 
A ocorrência foi registrada da 
54ª DP (Belford Roxo).

Frase”.
FRASE CRÉDITO

A empresa responsável pela embarcação será autuada pela fiscalização do trabalho

Na ação um homem ficou ferido

Italo foi detido por agentes da delegacia de Ipanema

tem aumentado por meio de 
aplicativos de relacionamento, 
uma vez que dificulta a atua-
ção da polícia e traz ao crimi-
noso uma sensação de que não 
será descoberto. É importante 

ressaltar que a polícia vem atu-
ando para reprimir qualquer 
tipo de tráfico de entorpecente, 
inclusive por meio de “deli-
very”. 

A comercialização de dro-

gas por meio de aplicativo de 
relacionamento é tendência 
internacional, que aumentou 
durante a pandemia”, desta-
cou o delegado titular da 13ª 
DP, Felipe Santoro.
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Engenheiro usava 
decoração da 

Disney para abusar 
de crianças

P
olícia Civil prendeu 
um engenheiro acu-
sado de abusar sexu-
almente de crianças, 

em Niterói, na Região Metro-
politana do Rio.

De acordo com a especia-
lizada, em uma das residên-
cias de Frank Souza Hoffman, 

havia um quarto denominado 
de “quarto da Disney”, onde 
tinha imagens e brinquedos 
de diversos personagens que 
serviam para atrair as possí-
veis vítimas do engenheiro.

Uma delas, segundo a Polí-
cia Civil, foi estuprada dos 
13 anos de idade até os 14. 

Frank admitiu os atos sexu-
ais, mas alegou que seria apai-
xonado pelo menor e que as 
relações seriam consensuais, 
bem como teriam ocorrido em 
diversas viagens ao exterior.

“Vários personagens, brin-
quedos e adornos que serviam 
para atrair as possíveis víti-

mas onde seriam abusadas. 
Uma delas foi estuprada dos 
13 anos até os 14. Ele che-
gou a levar esse menino para 
a Disney, a mãe permitiu a via-
gem, mas não sabia dos abu-
sos. Ele conheceu esse menino 
em uma festa de criança”, 
explicou o delegado Adriano 

França, titular da Delegacia 
da Criança e do Adolescente 
Vítima.

Durante a prisão do enge-
nheiro, agentes de segurança 
apreenderam diversos eletrô-
nicos que serão analisados em 
busca de outras provas e possí-
vel identificação de outras víti-

mas. Brinquedos importados 
também foram apreendidos.

Frank Souza Hoffman foi 
denunciado por estupro de vul-
nerável e será encaminhado 
ao sistema prisional, ficando à 
disposição do juízo da 1a Vara 
Criminal de Niterói que expe-
diu as ordens judiciais.

Três baleados e dois presos 
durante confronto em Irajá

Polícia prende 17 acusados do
golpe do consignado na Baixada

Justiça solta policial acusado 
de matar criança

Três suspeitos foram balea-
dos e outros dois foram captu-
rados em Irajá, na Zona Norte 
do Rio, na manhã de ontem. 
Segundo a PM, equipes da 
Coordenadoria de Polícia Paci-
ficadora (CPP) realizaram uma 
ação conjunta com policiais da 
Delegacia de Roubos e Furtos 
de Automóveis (DRFA) para 
capturar criminosos de saíam 
do Complexo da Penha, tam-
bém na Zona Norte. Entre eles 
está um homem investigado 
pela morta da empresária Selma 
Avelino. 

O bando foi interceptado na 
Rua Coronel Leitão, em Irajá, 
e houve confronto. Os feridos, 
segundo a PM, foram socorri-
dos ao Hospital Estadual Getú-
lio Vargas, na Penha, onde 
permanecem sob custódia. O 
estado de saúde deles não foi 

divulgado. Dois homens tenta-
ram fugir, mas foram presos por 
equipes do 41º BPM (Irajá).

Os presos são João Vitor Bor-
ges Ignácio, o I-30, de 19 anos, 
Jeferson Guimarães Soares, o 
Chupeta, 29 anos, Cleiton Mar-
tins Euclides, Cleitinho, 27, Igor 
Lizardo de Carvalho, o Chorão, 
25 anos, e Antônio Daniel Car-
valho Nascimento, o Nego, 20 
anos. Todos com anotações cri-
minais. Dois deles, Nego e Clei-
tinho, estavam com mandados 
de prisão em aberto. Antônio 
Daniel, segundo a PM, teria par-
ticipado da tentativa de assalto 
que terminou com a morte da 
empresária Selma Avelino, no 
último dia 18, em Irajá.

Seis pistolas foram apreen-
didas com o grupo, além de car-
regadores, um radiotransmissor 
e um cinto de guarnição. 

Uma ação conjunta das polí-
cias civil e militar desmantelou 
uma quadrilha de estelionatá-
rios que agia em Nova Iguaçu, 
na Baixada Fluminense. A ope-
ração foi comandada por agen-
tes de 52ª DP, com apoio de 
homens do Nova Iguaçu Pre-
sente. Ao todo, foram presos 
17 criminosos, especializados 
em aplicar o chamado golpe do 
consignado.

De acordo com a polícia, a 
quadrilha foi identificada pelo 
setor de inteligência da 52ª DP. 
Eles agiam por meio de uma 
empresa chamada Virtus Con-
sultoria Financeira, que pos-
suía um sistema que permitia 
saber a margem de emprésti-
mos consignados que cada pes-
soa poderia obter junto às ins-
tituições financeiras.

De posse dessas informa-
ções, eles escolhiam, em geral, 
servidores públicos, aposen-
tados e pensionistas, todos 
com empréstimos em vigor, e 
faziam promessas de que con-
seguiriam reduzir os valores 
das parcelas. As vítimas acre-
ditavam nas falsas promessas, 
forneciam autorizações aos cri-
minosos, que tomavam novos 
empréstimos e ficavam com 
os valores.

O bando foi preso em fla-
grante no local onde a empresa 
funcionava e todos foram leva-
dos para a sede da 52ª DP, no 
Centro do município. Todos 
foram autuados por prática de 
estelionato.

O policial militar Bruno Dias 
Delaroli, acusado de matar Ana 
Clara Gomes Machado, de 5 
anos, durante uma ação em 
Niterói, foi solto pela Justiça. 
A decisão foi expedida após a 
Juíza Nearis dos Santos Car-
valho Arce, da 3ª Vara Criminal 
de Niterói, acatar um recurso da 
defesa.A morte de Ana Clara 
ocorreu no dia 2 de fevereiro 
deste ano, após ela ser atingida 
enquanto estava na porta de sua 
casa, na comunidade Monan 

Pequeno, no Largo da Batalha. 
A família acusou policiais mili-
tares de serem os responsáveis 
pelo disparo. A menina chegou 
ser socorrida, mas não resistiu. 

A Delegacia de Homicídios 
de Niterói, São Gonçalo e Itabo-
raí (DHNSG), responsável pelo 
caso, identificou o policial militar 
Bruno Dias Delaroli como autor 
do disparo que atingiu a criança. 

Ele foi preso em flagrante 
e, posteriormente, teve a pri-
são convertida em preventiva.

Imagens e brinquedos diversos eram 
usados para atrair as vítimas

 Todos foram levados para a delegacia de Nova Iguaçu
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projeto, para que não tivesse 
qualquer interferência no 
patrimônio do Outeiro da 
Glória e pudesse represen-
tar a alegria do Natal: “Não 
foi uma tarefa fácil, mas era 
possível.  A engenharia é fas-
cinante por isso. Era também 
o espírito da nossa empresa. 
Encontrar soluções dentro da 
engenharia. É o que fazemos 
nas obras que trabalhamos”.

A bela Lexa encantou 
os fãs na noite desta 
terça-feira (23) ao 
prestigiar a mãe no 
ensaio de rua do 
Império Serrano, 
escola na qual a 
mãe é Rainha de Bateria no próximo Carnaval.

Com um shortinho jeans, um body cavadíssimo 
e muita simpatia, ela foi clicada até trocando 
um selinho com Darlin Ferratry.

A musa fitness, Gracyanne Barbosa  impressionou 
internautas com look escolhido!

Gracyanne usou suas redes sociais para 
compartilhar o look escolhido para o lançamento do 
Camarote Rio Praia 2022. Ela é rainha do camarote 
e recebeu convidados em evento realizado no hotel 
Pestana Rio Atlântica, zona sul do Rio de Janeiro.

O look escolhido por Gracy é do estilista Ruy 
Dos Anjos, e a rainha do camarote optou por 
um vestido preto com recortes e correntes.

CULTURA

HORÓSCOPO

Hoje o dia pode trazer realizações e alguma sorte para o bolso, mas 
você não pode procrastinar ou deixar de iniciar uma ideia por medo 
ou falta de confiança. Seguir em frente é indicado, e acreditar na sua 
capacidade também.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

Hoje o dia pode trazer felicidade nas relações. Um novo amor 
pode trazer alegrias e renovar suas emoções. Sua sorte no 
amor está mudando, mas tome cuidado com a tendência a 
persistir em escolhas erradas, porque o novo está a caminho. 
Mantenha a sinceridade e a verdade como uma opção de vida.

TOURO
21 abr a 20 mai

Hoje o dia pode ser mais lento e parado ou você que estará 
desanimado. Seja como for, é preciso ter paciência para romper com 
os obstáculos, além de paciência e equilíbrio, pois você pode se irritar 
com facilidade — e o melhor será manter a sua paz em mente. 

GÊMEOS
21 mai 20 jun

O dia traz alertas de paranóias e medos vindo à tona para 
serem enfrentados. Ótimo dia para se abrir com alguém 
próximo ou para fazer terapias. Tome cuidado com 
ciúme ou dificuldade nas relações. Além disso, você pode 
precisar refletir sobre decisões a serem tomadas.

LEÃO
23 jul a 22 ago

Hoje o dia pode trazer ataques das pessoas em sua direção; 
saiba se defender, porém modere sua força, porque pode 
gerar um conflito reverso. Sua criatividade está grande e você 
pode se sentir inspirado a fazer coisas novas. Sentimentos 
humanitários farão parte do seu dia também. 

VIRGEM
23 ago a 22 set

Hoje o dia traz clareza mental, liderança e capacidade de tomar 
decisões assertivas. Saiba apenas ser mais flexível e dialogar com 
o que se apresenta como diferente, portanto tome cuidado com 
a intolerância. Ótimo dia para estudos e planejamentos.

LIBRA
23 set a 22 out

Você pode acabar se afastando de alguém que não está somando, 
mas apenas criticando ou causando mágoas. Além disso, o dia é 
positivo para pesquisas e tomada de consciência a respeito de riscos 
e perigos que não foram bem calculados, portanto você pode voltar 
atrás em alguma decisão.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

Pode ser um dia cheio de peso e mal-estar físico ou 
emocional. Aproveite o dia para descansar e adotar uma 
postura mais leve e flexível. Você pode receber ajuda ou 
favores que “caem do céu”. Tome cuidado com as ilusões, 
não crie fantasias e fique com o pé na realidade.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

Hoje o dia promete ser intenso e, ao mesmo tempo, 
desafiador, pois as questões podem chegar a um nível 
grande de estresse e irritação. Problemas podem ser 
solucionados se você conseguir se abrir para receber ajuda. 
Saiba desapegar de algo que não está dando certo.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

Hoje o dia pode trazer o passado à tona para uma resolução. O 
velho e o novo se encontram, então este dia pode ter uma energia 
saudosista, mas ao mesmo tempo sua alma pode ansiar coisas 
diferentes. É interessante inovar e reciclar projetos e atitudes. Não 
guarde mágoas e não permita que o passado estrague seu futuro.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

O dia pode trazer a necessidade de repensar suas atitudes e seus 
hábitos. Tome cuidado com o que fala ou promete, porque pode acabar 
criando conflitos desnecessários, dos quais vai se arrepender depois. 
Vale a pena se arriscar e perder o medo da mudança. O sucesso bate 
à sua porta, mas será exigido uma nova consciência da sua parte.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Hoje o dia pode te levar a gastar muito por impulso ou 
para satisfazer seus desejos mais urgentes, portanto é 
necessário avaliar para não se arrepender depois. Fora 
isso, você pode conquistar graças ao seu charme, à sua 
simpatia e à sua capacidade.

PEIXES
19 fev a 20 mar

dianapiresassessoria@gmail.com
DIANA PIRES MUNDO DOS 

FAMOSOS

LEXA SAMBA NA RUA DE SHORTINHO 
E TROCA SELINHO COM A MÃE

Fotos: Divulgação
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GRACYANNE BARBOSA OUSA 
EM LOOK OUSADO PARA 
LANÇAMENTO DE CAMAROTE

TESTES COM ILUMINAÇÃO DA 
ÁRVORE DE NATAL SÃO APROVADOS 

E SERÁ INAUGURADA HOJE
Os testes com a ilumina-

ção da árvore de Natal do 
Outeiro da Glória, foram 
concluídos com sucesso. 
Este ano, a árvore, que já 
entrou para o roteiro turís-
tico da cidade, traz uma 
iluminação de Neon, que 
permite a criação de dese-
nhos da temática natalina, 
mudando em tempo real. A 
árvore, que é um presente da 
EBSE, uma empresa que está 
instalada no Rio há mais de 
110 anos, tem 25 metros e 
pesa mais de dez toneladas. 
A secular Irmandade Impe-
rial Outeiro da Glória já está 
preparada para receber os 
visitantes diários, que devem 
triplicar este ano.

Para o presidente da 
EBSE, Marcelo Bonilha, 
o presépio, que está insta-
lado no pé da árvore, rece-
beu uma atenção especial. 
Foram feitos vários desenhos 
preliminares até se chegar ao 
produto final. “Percebemos 
que as pessoas se emocio-
navam quando viam o pre-
sépio. Por isso, cuidamos de 
melhorar ainda mais, para 
que as pessoas possam ter 
contato não só com a árvore 
de Natal, mas fundamental-
mente, como o motivo dela 
estar ali. O Natal é o nas-
cimento de Jesus. Esta é a 
razão que nos mobiliza”. 

A Igreja do Outeiro da 
Glória foi inaugurada em 
1739 e é um patrimônio 
histórico tombado. Nada 
poderia interferir na cons-
trução da igreja e nem em 
seu pátio. Por isso, o Pre-
sidente da EBSE, Marcelo 
Bonilha, teve todos os cuida-
dos no acompanhamento do 

Não foi uma tarefa fácil, mas era possível.   
A engenharia é fascinante por isso.  
Era também o espírito da nossa empresa. 
Encontrar soluções dentro da engenharia.  
É o que fazemos nas obras que trabalhamos.”

MARCELO BONILHA, PRESIDENTE DA EBSE

A árvore tem 
25 metros e 
pesa mais de 
dez toneladas
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Fotos: Divulgação

SOSSEGO ABRE 
TEMPORADA 

DE ENSAIOS NA 
AMARAL PEIXOTO

A zona sul do Rio ganhou 
uma nova Venancio. A loja, 
que está localizada no bairro 
do Leblon, na Rua Ataulfo de 
Paiva, nº 1.260, está disponi-
bilizando serviços de saúde 
gratuitos por um mês, durante 
todo o horário de funciona-
mento (de segunda a sábado 
das 7h às 23h e aos domin-
gos e feriados das 8h às 22h). 
Todos os clientes poderão usu-
fruir dos seguintes serviços: 
aplicação de injetáveis e de 
sensor libre, teste de glicemia 
capilar, verificação de pressão 
e de peso. Sempre prezando 
pelo cuidado de todos, a rede 
está tomando as devidas pre-
cauções para que as pessoas 
sejam atendidas com muita 

O Acadêmicos do Sos-
sego dará início, no próximo 
domingo, 28 de novembro, à 
temporada de ensaios de rua 
rumo ao carnaval de 2022. 
Os treinos acontecerão aos 
domingos, na Amaral Peixoto, 
no Centro de Niterói, a partir 
das 17h. A agremiação se pre-
para para realizar seu maior 
carnaval na Marquês de Sapu-
caí em 2022.

“Os treinos na Amaral 
Peixoto são essenciais para o 
nosso planejamento. Já haví-
amos começado os ensaios de 
canto no Largo da Batalha e 
agora iremos com a escola 
completa para o Centro de 
Niterói. Dessa vez começa-
remos bem antes com o obje-
tivo de fazer um desfile per-
feito na Marquês de Sapucaí. 
A Sossego já fez história e essa 
história irá continuar”, reve-
lou o presidente Hugo Junior.

A concentração está mar-
cada para às 17h. A agremia-
ção tem como enredo “Visões 
Xamânicas”, do carnavalesco 
André Rodrigues. A azul e 
branco do Largo da Batalha 
encerra o primeiro dia de des-
files da Série Ouro, sexta-feira 
de carnaval.

Os treinos acontecerão aos domingos, na Amaral Peixoto, a partir das 17h

Fotos: Alex Sandro Gardel

Dessa vez começaremos bem antes 
com o objetivo de fazer um desfile 
perfeito na Marquês de Sapucaí.”

HUGO JUNIOR, PRESIDENTE

Entre os dias 26 e 28 de 
novembro, a feira de econo-
mia criativa Carioquíssima 
chega a Botafogo com uma 
atração a mais, além dos expo-
sitores, comidinhas e música 
boa. O evento vai transmitir 
no sábado o jogo Flamengo 
x Palmeiras, que vai definir 
o campeão da Libertadores. 
Com apoio da RJZ Cyrela, 
a Carioquíssima será reali-
zada em um terreno onde em 
breve será erguido o empre-
endimento Easy Botafogo, na 
Rua Professor Álvaro Rodri-
gues 277. O evento é gratuito 
e funciona das 14h às 22h.

Para animar o público na 
sexta-feira, o evento vai con-
tar com a Banda Ploc, que toca 
hits dos anos 80. Já no sábado 
será a vez do DJ Corello colo-
car o pessoal para dançar e 
comemorar a vitória ou esque-
cer a derrota. No último dia de 
evento, a banda Notturnia vai 

levar ao público um repertó-
rio dançante composto pelos 
maiores sucessos das décadas 
de 80 e 90. Programa ideal 
para toda a família, a feira vai 
reunir expositores de moda, 
gastronomia, arte, design e 
fotografia, entre outros.

A Carioquíssima segue 
protocolos de saúde e preven-
ção ao covid-19 como: prote-
ção e distanciamento de bar-
racas, distribuição de másca-
ras, mesas com mais espaço, 
sinalização, totens de álcool 
gel, higienização constante 
e medição de temperatura, 
entre outros.

Baluarte e presidente de 
honra da Portela, Hildemar 
Diniz, de 88 anos, conhecido 
como Monarco, está inter-
nado no Hospital Cardoso 
Fontes, em Jacarepaguá, na 
Zona Oeste do Rio. Segundo 
informações, Monarco está 
hospitalizado desde o início 
do mês, onde precisou passar 
por uma cirurgia no intestino.

Feira Carioquíssima acontece em Botafogo  
entre os dias 26 e 28 de novembro

Evento, que terá 
transmissão do jogo 
do Flamengo, será em 
terreno da RJZ Cyrela.

Drogaria Venancio inaugura 
unidade no Leblon e oferece 

serviços gratuitos

Loja está disponibilizando serviços de saúde gratuitos por um mês

Presidente de honra da Portela,  
Monarco é internado no Rio

Monarco é o mais antigo integrante da Velha Guarda da escola de samba

responsabilidade. 
A loja já está repleta de 

promoções em comemoração 
ao Esquenta Black Friday. E 

para as pessoas que se cadas-
trarem no programa de fide-
lidade da rede, o VClube, há 
promoções especiais.

Segundo informou a famí-
lia do cantor e compositor, 
ele está com exames “ligeira-
mente melhores” e o sangra-
mento parece ter cessado. A 
causa da internação, porém, 
não foi informada pelos 
parentes.

Ainda de acordo com os 
familiares, a pressão foi esta-
bilizada com dose baixa de 

medicamento, diminuindo a 
sedação, mas ele permanece 
intubado.

Monarco é o mais antigo 
integrante da Velha Guarda da 
escola de samba. Ele entrou 
para a Ala de Compositores 
da Portela em 1950, onde tam-
bém atuou como diretor de 
harmonia da escola, da qual 
é presidente de honra.
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A PetroRio iniciou as ins-
crições para o seu programa 
de estágio. O programa ofe-
rece vagas para áreas relacio-
nadas à operação da compa-
nhia como também para áreas 
administrativas e de backo-
ffice. Para concorrer, os estu-
dantes precisam ter previsão 
de formatura entre dezembro 
de 2022 e junho de 2024, além 
de possuir inglês avançado.

As inscrições poderão ser 
realizadas até o dia 29 de dezem-
bro por meio da plataforma on-
-line https://99jobs.com/petro-
rio/jobs/188007-programa-de-
-estagio-petrorio-2022.

Para o gerente de Recursos 
Humanos da Petrorio, Mário 
Bello, entre os principais cri-
térios de avaliação do candi-
dato está a vontade de inte-
grar o time da empresa e ser 
parte de um setor tão impor-
tante para o crescimento do 
país como é o de óleo e gás.

“Trabalhamos para desen-
volver um ambiente de traba-
lho que estimule nossos cola-
boradores, por isso buscamos 
talentos que compartilhem 
conosco uma energia criativa 
para formação de novas ideias. 
Atuamos para nos destacar 
dentro do nosso segmento 

como uma empresa que valo-
riza a experiência aliada ao 
novo e que preza por um con-
ceito no qual cada colabora-
dor é parte fundamental do 
processo para chegarmos aos 

nossos objetivos”, explica.
A última etapa do processo 

admissional será no dia 14 de 
janeiro de 2022 e o início do 
estágio está programado para 
7 de fevereiro.

RIO DE JANEIRO, QUINTA-FEIRA, 25 DE NOVEMBRO DE 2021SERVIÇO

Fotos: Reprodução

Cerca de 20% dos servido-
res e pensionistas da Prefeitura 
do Rio que receberam o auxí-
lio Previ Educação neste ano 
ainda não comprovaram o uso 
correto dos valores. O prazo 
para entregar a documentação 
ao Previ-Rio, órgão que gere o 
pagamento do benefício, ter-
mina na próxima terça-feira, 
dia 30. Sem a comprovação 
das despesas, o beneficiário 
terá que devolver o dinheiro.

O procedimento deve ser 
realizado pela internet, no site 
do Previ-Rio. É preciso anexar 
declaração escolar que prove 
que o estudante beneficiado 
está matriculado no ano letivo 

de 2021, com a assinatura do 
responsável pela instituição 
de ensino.

Se a escola for particular, 
também é necessário incluir 
cópia da portaria expedida por 
órgão oficial com a autoriza-
ção para o estabelecimento 
funcionar.

Em 2021, cerca de dez mil 
pessoas receberam o Previ 
Educação. Depois da entrega 
dos documentos, o beneficiário 
deve acompanhar o processo 
no site do Previ-Rio. Caso a 
comprovação seja indeferida, 
é possível realizar o envio de 
novas declarações para regu-
larizar a situação.

O 
Google lançou o 
programa Cres-
ça com o Google 
para Mulheres 

Pretas, uma edição dedica-
da à discussão de temas rela-
cionados ao desenvolvimen-
to profissional e pessoal das 
mulheres pretas no Brasil. 
As pessoas interessadas têm 
acesso gratuito aos conteú-
dos pela plataforma online.

“O Cresça com o Google 
para Mulheres Pretas se soma 
a outras edições que realiza-
mos do Cresça com o Google 
em 2021. Desde março, rea-
lizamos edições voltadas a 
mulheres que querem empre-
ender, àquelas que buscam 

desenvolver suas carreiras, 
retornar ao mercado de tra-
balho ou se iniciar no mer-
cado de tecnologia”, disse 
Susana Ayarza, diretora de 
Marketing do Google Brasil.

Segundo a diretora, o 
Cresça com o Google é uma 
iniciativa global que oferece 
treinamento gratuito e fer-
ramentas para quem busca 
oportunidades no mercado 
de trabalho, desenvolver suas 
carreiras ou crescer seus pró-
prios negócios.

Na programação da edi-
ção para Mulheres Pretas, a 
apresentação de Ana Minuto, 
que desenvolveu uma meto-
dologia de processo de coa-

ching que atenda as especifi-
cidades dos afrodescendentes 
e afroempreendedores, trata 
da síndrome da impostora. O 
conteúdo mostra métodos de 
identificação de autossabota-

gem e apresenta dicas para o 
fortalecimento pessoal diante 
de desafios profissionais.

A Auto Estima da Mulher 
Preta é o tema liderado por 
Caroline Moreira, diretora e 

criadora da startup Negras 
Plurais, facilitadora afrolab 
da Feira Preta e gerente de 
projeto dos Canais Pretos do 
Ministério Público do Tra-
balho (MPT), da Organiza-
ção Internacional do Traba-
lho (OIT) e da Organização 
das Nações Unidas (ONU).

Karen Santos, diretora-
-executiva e Fundadora da 
UX para Minas Pretas, trata 
do lugar da mulher na tec-
nologia. “As questões abor-
dadas [por Karen] destacam 
os principais desafios de uma 
carreira formada majorita-
riamente por homens e pes-
soas brancas. O protago-
nismo das mulheres pretas 

neste ramo também está na 
pauta do conteúdo. Em outra 
frente, diretamente relacio-
nada à construção de imagem 
junto ao mercado de traba-
lho e aos projetos individu-
ais, a marca pessoal está no 
centro das reflexões da exe-
cutiva”, disse Ayarza.

Outras apresentações dis-
poníveis no programa mos-
tram formas de melhorar a 
própria apresentação, tra-
tam de criatividade, gera-
ção de conteúdo e relevân-
cia na carreira, além de dis-
cutir organização e adminis-
tração dos papéis da mulher 
preta nos espaços de atuação 
cotidianos.

Google abre programa 
para mulheres negras

O Cresça com o Google para Mulheres Pretas se soma a 
outras edições que realizamos do Cresça com o Google 
em 2021. Desde março, realizamos edições voltadas a 
mulheres que querem empreender, àquelas que buscam 
desenvolver suas carreiras, retornar ao mercado de 
trabalho ou se iniciar no mercado de tecnologia.”

SUSANA AYARZA, DIRETORA DE MARKETING DO GOOGLE BRASIL

Diante da maior taxa de 
desemprego da história e da 
falta de qualificação profissio-
nal de grande parte da popu-
lação que está fora do mer-
cado de trabalho, o empresá-
rio João Diniz, especialista em 
empregabilidade e empreende-
dorismo, que tem 26 anos de 
experiência no segmento de 
gastronomia, cria o seu insti-
tuto e lança três cursos com 
vagas limitadas: garçom e gar-
çonete, barman e administra-
ção (Excel). A taxa será de R$ 
80 para quem está empregado. 
Já os desempregados não pre-
cisam pagar pelas aulas. 

Os cursos acontecerão 
entre os dias 29 deste mês 
e 1º de dezembro. Todos as 
informações podem ser con-
feridas no link oficial do Ins-
tituto João Diniz (IJD). As 
inscrições devem ser feitas 
no mesmo portal. De acordo 
com o empresário, no final do 
curso, todos receberão o cer-
tificado do instituto e serão 
encaminhados para serem con-

tratados por empresas da área.
Há seis meses, João abriu 

a agência gratuita “Empre-
gos Já”. Atualmente, a plata-
forma possui mais de quatro 
mil cadastrados e quinhen-
tas pessoas já puderam vol-
tar a ter um emprego. Com 
isso, o empresário identificou 
que grande parte dos inscri-
tos não tem nenhuma qualifi-
cação profissional e, por isso, 
resolveu criar o IJD com os 
cursos que recebem assina-
tura das suas empresas em 
cada especialidade. Profissio-
nais qualificados e com anos 
de experiência em cada seg-
mento irão ministrar as aulas 
com a supervisão e a partici-
pação do empresário.

Na inauguração do projeto, 
na próxima segunda-feira, 29, 
os alunos contarão com uma 
palestra do João Diniz das 9h 
às 10h, no restaurante Bla, 
Blá, na Barra da Tijuca, Zona 
Oeste do Rio. Outras palestras 
serão ministradas por diferen-
tes profissionais. 

PetroRio inicia inscrições  
para programa de estágio

Servidores que recebem Previ Educação 
têm uma semana para comprovar valores

As inscrições 
poderão ser 
realizadas até 
o dia 29 de 
dezembro

Prazo 
encerra 
dia 30

Instituto lança três cursos 
com vagas limitadas

Oportunidades são para cursos de garçom, 
garçonete, barman e administração
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A 
final da Liberta-
dores entre Fla-
mengo e Palmei-
ras, sábado, em 

Montevidéu (Uruguai), conta-
rá com o show de Anitta. A pops-
tar brasileira irá se apresentar para 
o público antes da bola rolar para a 
grande decisão. A informação foi re-
velada pela própria cantora.

A notícia traz boas recordações para a 
torcida rubro-negra. A mesma Anitta se apre-
sentou na decisão de 2019, em Lima. Na oca-
sião, o Flamengo venceu o River Plate por 2 
a 1 e conquistou o segundo título de Liber-
tadores de sua história.

“Eu vou cantar de novo na final da Liber-
tadores, agora no sábado. Vai ser Flamengo e 
Palmeiras. Eu não sou Flamengo não, sabe? Eu 
sou Brasil... Eu sou botafoguense. Mas, assim, 
nas vezes em que eu fui para o Flamengo, o 
Flamengo ganhou, viu? (Nas vezes) Que eu 

Secretaria Estadual de 
esporte e lazer anuncia 

construção novos núcleos 
socioesportivos

Pâmela Rosa e Breno Correia serão porta-
bandeiras nos Jogos Pan-Americanos Júnior 

O Estado do Rio de Janeiro 
ganhará 1.500 núcleos socioes-
portivos, sendo 500 com edi-
tal previsto para lançamento 
já no próximo mês de dezem-
bro. O anúncio foi feito na 
última segunda-feira (22/11), 
pelo secretário de Estado de 
Esporte, Lazer e Juventude, 
Gutemberg Fonseca, no evento 
Unidos pelo Esporte, que reu-
niu mais de 60 secretários 
municipais no auditório do 
Estádio do Maracanã.

“O nosso grande desafio é 
dar acessibilidade ao esporte. A 
gente começa agora com o pri-
meiro módulo, que contempla 

500 núcleos, e chegaremos ao 
total de 1.500, em todas as regi-
ões do estado. Nosso objetivo 
é formar cidadãos e descobrir 
talentos e futuros campeões.

Além disso, estamos tra-
tando da regulamentação do 
programa Bolsa Atleta, para 
poder dar apoio a atletas e 
paratletas, da base ao alto ren-
dimento”, disse Gutemberg.

O evento tratou ainda de 
outras pautas importantes, 
como a metodologia de tra-
balho da equipe técnica, a Lei 
de Incentivo ao Esporte e a 
Caravana que a Secretaria de 
Esporte fará nos municípios.

O Comitê Olímpico do Bra-
sil (COB) escolheu a skatista 
Pâmela Rosa e o nadador Breno 
Correia como os porta-bandei-
ras da delegação brasileira nos 
Jogos Pan-Americanos Júnior de 
Cali, na Colômbia. A abertura 
dos jogos será nesta sexta-feira.

“Dentre os atletas que já 
estarão em Cali, no feminino 
temos a Pâmela, que é uma 
atleta olímpica e bicampeã mun-

dial de skate, título recém-con-
quistado; e o Breno no mascu-
lino, que, além de ser medalhista 
de ouro nos Jogos Sul-america-
nos e Pan-americanos, também 
é um atleta olímpico de desta-
que. Tenho certeza que o Brasil 
estará bem representado”, disse 
Marco La Porta, vice-presidente 
do COB e chefe de missão.

Por causa da pandemia, o 
COB repetirá o procedimento 

usado em Tóquio. Além dos 
porta-bandeiras, representarão o 
Brasil no desfile Marco La Porta 
e dois oficiais: um representando 
o COB e outro os atletas.

“É um sonho realizado. Sem-
pre assistia os Jogos Olímpicos 
na TV e poder representar o meu 
país, levar a nossa bandeira. É 
um orgulho enorme ser brasileira. 
É um orgulho para mim e para 
todos os atletas que vão poder 

representar o nosso país nestes 
Jogos”, disse Pâmela, de 22 anos, 
e bicampeão mundial de skate.

Já Breno, que também tem 
22 anos, e é campeão mundial, 
pan-americano e sul-ameri-
cano, se disse feliz com a notí-
cia de que será um dos porta-
-bandeiras:“Foi uma alegria 
muito grande. Sempre tive o 
sonho de carregar a bandeira 
do meu país”.

Eu sou botafoguense. Mas, assim, nas vezes em que 
eu fui para o Flamengo, o Flamengo ganhou, viu? 
(Nas vezes) Que eu cantei. O truque é: “Eu vou, canto 
e vou embora”. Aí o Flamengo ganha. É uma loucura”.

ANN I TA

Anitta quer posto de ‘Musa do Mengão’
Artista cantará na final da Libertadores e, mesmo sendo botafoguense, quer posto de musa do Flamengo em caso de título

cantei. O truque é: “Eu vou, 
canto e vou embora”. Aí o 
Flamengo ganha. É uma lou-

cura”, disse a cantora.
Mesmo sendo botafoguense 

assumida, Anitta defende que, se 
o Flamengo voltar a ser campeão, 

ela seja reconhecida como musa pela 
torcida. A cantora acredita ser um amu-

leto para os rubro-negros.
“Estou achando que sou o pé de coe-

lho deles. Se ganharem desta vez a gente vai 
comprovar que eu sou. Aí vou querer algum 
negócio de musa. Mesmo que eu seja Bota-
fogo, vou querer alguma coisa. Porque toda 
vez que vou (o Flamengo) ganha”, brincou.

Flamengo e Palmeiras decidirão em final 
única a Libertadores de 2021. O jogo marcará 
o confronto dos dois últimos vencedores da 
competição. O empate levará a decisão para 
a prorrogação. Em caso de persistência da 
igualdade, o título será decidido nos pênaltis.

Divulgação COB

A skatista Pâmela Rosa e o nadador Breno Correia

O Estado do Rio de Janeiro ganhará 1.500 núcleos socioesportivos
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Freeland esfria, 
Anderson Barros agrada,

e Ricardo Gomes segue forte 
para o futebol do Vasco

H
á 13 dias tentan-
do remontar o co-
mando do futebol 
do Vasco, o presi-

dente Jorge Salgado tem feito 
reuniões diárias. Dos nomes 
discutidos, o de Ricardo Gomes 
segue com muita força. Os de-
mais ainda dependem dos des-
fechos das competições.

Ricardo Gomes é o mais 
disponível para conversas no 
momento por não trabalhar no 
futebol desde 2019, quando dei-
xou o cargo de diretor do Bor-
deaux, da França.

Jorge Salgado e Ricardo já 
conversaram nesta semana, e 
um novo papo está previsto na 
agenda de ambos. Campeão da 
Copa do Brasil de 2011 como 
treinador, Gomes é muito que-
rido dentro de São Januário e 
tem boa relação com o presi-
dente vascaína.

Caso acerte, Ricardo 
Gomes, que foi diretor téc-
nico do Vasco em 2013, che-
garia para atuar ao lado de um 
executivo de futebol. O nome 
preferido para a função era o 
de Eduardo Freeland, do Bota-
fogo, mas a pessoas próximas o 
profissional reforçou o desejo 
de dar prosseguimento ao tra-
balho em General Severiano. 
Além disso, em entrevista no 
domingo, Durcesio Mello, pre-
sidente do Alvinegro, bancou a 

Tite visita o Catar 
em dezembro e 

auxiliares retomam 
observações fora 

do Brasil
Após quase dois anos da 

última observação in loco fora 
do Brasil, a comissão técnica 
da Seleção Brasileira tem iti-
nerário definido para retomar 
o trabalho na Europa. A partir 
de primeiro de dezembro, os 
auxiliares do técnico Tite esta-
rão em oito jogos espalhados 
entre França, Espanha, Itália 
e Inglaterra, e ainda vão reali-
zar visitas aos centros de trei-
namento dos clubes europeus.

A agenda de observações em 
solo estrangeiro estava inter-
rompida devido às restrições 
impostas pela pandemia da 
Covid-19, mas será retomada 
em um momento importante 
da preparação para a Copa do 
Mundo FIFA Catar 2022.

“Como muitos profissionais 
em diversas áreas nos readap-
tamos em um momento difí-
cil do mundo para seguirmos 
com o monitoramento dos atle-
tas. Hoje com o avanço global 

da vacinação e a abertura das 
fronteiras vamos retomar com o 
que entendemos ser o ideal para 
as análises dos jogadores moni-
torados, além de poder voltar 
a visitá-los nos centros de trei-
namento e estreitar os laços de 
colaboração com as comissões 
técnicas dos clubes”, comentou 
o coordenador da Seleção Bra-
sileira, Juninho Paulista.

O técnico Tite, por sua vez, 
também acompanhará jogos 
presencialmente, porém, no 
Catar. Acompanhado do coor-
denador Juninho Paulista e do 
auxiliar César Sampaio, o trei-
nador estará nas quatro parti-
das das quartas de final da FIFA 
Arab Cup, disputadas entre os 
dias 10 e 11 de dezembro.

“Do ponto de vista técnico, é 
uma oportunidade de observar 
oito seleções com possibilida-
des de enfrentamento numa pri-
meira fase de grupos da Copa do 
Mundo. São equipes que vêm 

Ricardo, ex-treinador e diretor do clube, já teve conversas com Jorge Salgado e voltará a dialogar com o presidente vascaíno

permanência do diretor.
“Enderson Moreira fica. 

Nem ele nem o Freeland vão 
sair, acreditam no meu pro-
jeto. O ambiente aqui é mara-
vilhoso, isso ajudou muito. É de 

união, jogadores, comissão téc-
nica, equipe toda. É um negó-
cio muito bacana. Freeland e 
Enderson são as peças mais 
importantes dessa subida do 
Botafogo”, afirmou Durcesio, 

à Rádio Bandeirantes.
Trocando em miúdos, o 

nome de Freeland esfriou 
embora ele ainda tenha atritos 
com Jorge Braga, CEO do Bota-
fogo. Anderson Barros, atual-

mente no Palmeiras, agrada 
bastante à diretoria do Vasco.

Anderson fez excelente 
trabalho na Colina em 2017, 
quando, com um elenco limi-
tado e Zé Ricardo como treina-

dor, conduziu o Vasco à Liber-
tadores. Deixou o clube em 
dezembro do referido ano.

Anderson ainda fez bom tra-
balho no Botafogo entre 2018 e 
2019. Depois de manter o clube 
na Primeira Divisão em meio a 
recorrentes atrasos salariais, foi 
contratado pelo Palmeiras. No 
ano seguinte, conquistou Cam-
peonato Paulista, Copa do Bra-
sil e a Libertadores.

Anderson Barros tem o 
futuro indefinido no Palmei-
ras, agora com Leila Pereira na 
presidência. As partes acorda-
ram que a continuidade dele ou 
não no Palestra só será deba-
tida após a final da Libertado-
res, marcada para o próximo 
sábado, em Montevidéu, con-
tra o Flamengo.

Ficou definido também que 
o Vasco só contratará um trei-
nador a partir da chegada de 
um executivo. Isso, porém, não 
impede de que Jorge Salgado e 
seus pares comecem a prospec-
tar possíveis substitutos para 
Fernando Diniz.

O nome de Dorival Júnior é 
um dos que já foram colocados 
em discussão. Técnico que lide-
rou o Vasco ao tranquilo acesso 
à Série A em 2009, o paulista de 
59 anos agrada. Internamente, 
é visto como um dos bons can-
didatos para iniciar a tempo-
rada à frente do time.

Essa será a quarta vez que uma delegação da CBF visitará o país-sede do próximo mundial

evoluindo e merecem a nossa 
atenção”, disse Tite.

Essa será a quarta vez que 
uma delegação da CBF visitará o 
país-sede do próximo mundial. 
A primeira de Tite e a segunda 
do coordenador Juninho Pau-
lista, que já conheceu parte da 
estrutura oferecida pelo Catar.

“Em janeiro deste ano, tive a 
oportunidade de conhecer algu-
mas instalações e agora temos 
um direcionamento mais con-
creto do que queremos, porém, 

com outras novas opções para 
escolha. É um processo longo, 
que requer muita atenção e o 
envolvimento de muitas áreas. 
Por isso a presença do Tite nessa 
viagem também é fundamen-
tal para uma futura definição 
do nosso base camp”, pontuou 
Juninho.

Além de Juninho Paulista, 
Tite e César Sampaio, a comitiva 
da CBF presente nessa quarta 
visita ao Catar é composta por 
Guilherme Ramos (fisiologista), 

Luis Vagner Vivian (gerente), 
Hamilton Correia (administra-
dor) e Aloísio Rocha (chefe de 
segurança).

Invicta com 11 vitórias e 
dois empates e após garan-
tir a classificação para a Copa 
do Mundo Fifa Catar 2022 na 
penúltima rodada das Elimina-
tórias, a Seleção Brasileira vol-
tará a campo em janeiro do ano 
que vem para enfrentar o Equa-
dor, em Quito, e o Paraguai no 
Mineirão, em Belo Horizonte.

A PROGRAMAÇÃO 
COMPLETA DE 
OBSERVAÇÕES

01/12  - Lyon x Reims - Cleber 
Xavier e Fábio Mahseredjian

05/12  - Barcelona x Real 
Betis - Cleber Xavier e Fábio 
Mahseredjian

07/12  - PSG x Club Brugge - 
Matheus Bachi e Thomaz Araújo

08 /12  - Manchester United 
x Young Boys - Matheus Bachi e 
Thomaz Araújo

08 /12  - Juventus x Malmo 
- Cleber Xavier e Fábio Mahse-
redjian

10/12  - FIFA Arab Cup - Quar-
tas de final (dois jogos) - Juninho 
Paulista, Tite e César Sampaio

11/12  - FIFA Arab Cup - Quar-
tas de final (dois jogos) - Juninho 
Paulista, Tite e César Sampaio

11/12  - Chelsea x Leeds - 
Matheus Bachi e Thomaz Araújo

11/12  - Liverpool x Aston Villa 
- Cleber Xavier e Fábio Mahse-
redjian

12 /12  - Real Madrid x Atlé-
tico de Madrid - Matheus Bachi e 
Thomaz Araújo

Divulgação Bordeaux


